



Liliana Pérez López

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura

Antropología Médica II PASIÓN POR EDUCAR

Segundo semestre

“A”

Aproximación crítica a políticas públicas en salud indígena tradicional e interculturalidad en México.

Se menciona que desde mediados de la década de 1980 hasta hoy en día, dentro de México se surgieron actividades estatales dentro del campo de la salud indígena, dentro de ellas, la conformación de las asociaciones terapeúticas que son indígenas y el reconocimiento jurídico de las actividades curativas, la incorporación de los hospitales que se encuentran ubicados dentro de los territorios indígenas, las emergencias de las oficinas federales y estatales que apoyan a las medicinas tradicionales junto con las alternativas complementarias. Se dice que en México, la invasión y la conquista junto con la usurpación del territorio por los españoles significó más de trescientos años de un control que fue colonialista junto con la irrupción de una reproducción combinatoria - biológica y sociocultural de los pobladores que son originarios locales junto con los nuevos residentes que son foráneos. El colonialismo externo y luego el interno dio como resultado una variable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales que se encuentran en el poder. Durante el surgimiento de la teoría revolucionaria se reconfiguró un nuevo panorama y a la par surgió un racismo científico y eurocentrico desde mediados del siglo XIX que le permite la identificación de la raza con la nacionalidad, agrupando el sentido del mestizo como base y destino del llamado indio. Se menciona que esta desigualdad se reflejó

La alimentación, sexualidad y ritos de paso

D

M

Dr. Sergio

Jimenez Ruz Scribe®

Lil.

Se inicia hablando sobre la realización del ritual de circuncisión y se dice que todos los vecinos se reúnen frente a la casa de la persona a la que se le hará el ritual con el fin para poder presenciar el acto de la circuncisión, el adolescente es cubierto por barro y se dice que durante todo el acto el adolescente tiene que soportar sin mostrar actos de debilidad. Como segundo tema engloba la colección de las armas a niños menores de edad que lo hacen para honrar su valentía y hacerse hombre. Por otro lado nos menciona que en el oeste de Kenia, al amanecer se vio a un grupo de personas que entonaron la siyayi que significa la canción de la circuncisión, mientras que se acompaña por tres hombres, se menciona que se llevó a cabo en la mañana de la víspera ya que el muchacho, mas vale que este circundado se le realizó este procedimiento alrededor de sus 14 años. Por otro lado se encuentra la colección de las armas de aire comprimida dentro de su dormitorio en la cual en uno de sus paredes se encuentra escrito una definición niño, ruido cobertizo de sangre. En su comodidad de alcanzas, la caza y la virilidad son inseparables. No es que no nos guste un hombre que no caze, dice la madrastra Kalle. Pero el que caza nos encanta: Dreww, Moore, clavo un cuchillo en el corazón de un jibali mientras su padre peati y el perro de la familia inmovilizan al animal. Se trata de una forma

Obstinación Terapéutica

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
L.I.

Scribe

Se define como una expresión coloquial que está popularizada por los medios de la comunicación social, en las lenguas románticas que se traduce de manera parcial. Aunque expresa, el término más académico de la obstinación, que es una palabra de origen griego que significa una muerte difícil o angustiosa.

Se considera que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos conciencia de lo que se trata de algo inmoral que no se corresponde en la mayoría de casos con la intención de un médico.

Los factores causales de la conducta distonásica o obstinación terapéutica son: El convencimiento crítico de algunos médicos de que la vida biológica es un bien por el que se debe luchar al margen de consideraciones sobre la calidad de esa vida y que a tal fin deben de utilizarse todas las posibilidades que la técnica ofrece. La adopción de las medidas terapéuticas que contemplan más los aspectos científicos de la enfermedad, que al enfermo, afectado de un proceso irreversible. La ignorancia o el desprecio del derecho del paciente o de sus representantes legales o familiares en su nombre a rechazar el inicio o continuación de los tratamientos médicos que prolonguen el sufrimiento del enfermo crítico o la agonía del paciente terminal. Angustia del médico ante el fracaso terapéutico y resistencia al aceptar la muerte del paciente, la dificultad del

Antropología de la muerte

D. Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.

Scrib®

Lili

Para los evolucionistas del siglo XIX, sostienen que la muerte es un fenómeno que explica dos cuestiones muy importantes, por una parte nos permite entender como el ser humano ha ido construyendo la religión a través de la veneración de los muertos, y por otra ha generado la idea de que todo individuo posee un alma por la cual se hace referencia a comprender que cuando algo muere no necesariamente desaparece puesto que aunque un hombre pueda morir y ser enterrado, su fantasma continua presentándose a los vivos en las visiones o los sueños, debido a que su espíritu permanece como un elemento protector o castigador del grupo familiar y social. Decadas más tarde, Freud entendió que la muerte no es un proceso de transferencia del espíritu, sino más bien que el proceso de comprensión de la muerte es un punto central para poder entender por qué solo pensamos en la muerte cuando se hace visible en primera persona. En su texto Freud sostiene que mientras que cuando la muerte se nos es ajena, el sentido de la inmortalidad nos permite entender según Freud que el mundo gira a nuestro alrededor y que la muerte es un acto cotidiano pero impersonal ya que nuestro inconsciente no conoce absolutamente nada negativo y por consiguiente tampoco conoce la propia muerte,

Bibliografías:

Navarro, Roberto Campos, Sánchez, Edith Yesenia Peña, & Maya, Alfredo Paulo. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud colectiva*, 13(3), 443-455.

<https://dx.doi.org/10.18294/sc.2017.1115>

Brown, C. (2021, 14 enero). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI.

www.nationalgeographic.com.es.

https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4

Sans Sabrafen J, Abel Fabre F. (2005) Obstinación Terapéutica. Documento de la Real Academia de Medicina de Cataluña. Barcelona

<http://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

Duche Pérez, AB, (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. *Sociedad y Religión: Sociología, Antropología e Historia de la Religión en el Cono Sur*, XXII (37), 206-215.

<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>